
01. Sitzung des Ortschaftsrates Hemleben, 

am Donnerstag, 2. Februar 2023, um 19:00 Uhr 

 

Protokoll: 
 

 

 

T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

 

Teilnehmer    
 
Silvana Schäffer  Bürgermeisterin 

Josephin Riese  Schriftführerin 

 

! Die Bürgermeisterin und die Schriftführerin verlassen um 19:10 nach Unstimmigkeiten (TOP 2) mit 

dem Ortschaftsbürgermeister die Sitzung! 

 

Dominic Schindler Ortschaftsbürgermeister 

 

Christian Fochler Feuerwehr 

Kevin Stratmann Feuerwehr 

Daniel Wachsmuth  Feuerwehr  

 

Sigrun Rücknagel Frauenverein 

 

 

1.Eröffnung und Begrüßung 

 
- Herr Schindler eröffnete die Sitzung und begrüßte alle Anwesende  

 

 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit und der ordnungsgemäßen Ladung 

 
- 5 Ortschaftsrats Mitglieder waren anwesend und stimmberechtigt  

- die Ladung ging 2 Tage vor der Sitzung an die Mitglieder 

- Einladung am 26.01.2023 erstellt – Sitzung am 02.02.2023 (14 Tage vorher?) 

 

 

3. Feststellung der Tagesordnung und der dazu vorliegenden Anträge 

 
- es lagen keine weiteren Anträge vor  

- der Tagesordnung wurde einstimmig bestätigt und nach ihr weiterverfahren 

 

5/0/0 

(dafür/dagegen/enthalten) 

 

 

4. Bestätigung der Niederschrift vom 03.08.2022 

 
- bestätigt   

4/0/1 

(dafür/dagegen/enthalten) 

 



 

5. Informationen des Ortschaftsbürgermeisters 

 

- Weihnachtsmarkt: 

- ein schöner und gemütlicher Weihnachtsmarkt 

- ein großes Dankeschön an alle Personen, die an den Vorbereitungen, der Durchführung und 

Nachbereitung beteiligt waren 

- ganz viele positive Rückmeldungen von Gästen 

- strahlende Kinderaugen!!! 

- es sind nicht so viele Besucher wie geplant gekommen (+25% der vorherigen Jahre wurde nicht 

erreicht, gefühlt eher weniger) 

- alles andere war in Ordnung 

- das Zelt (Chor + Musik) beim nächsten Mal nicht so weit weg vom Geschehen entfernt aufstellen 

- die Technik muss überarbeitet werden (Musik hat man schlecht gehört – zu weit weg) 

- Stromverteilerkasten war eine gute Idee, dieser war jedoch nicht zuverlässig obwohl die Last auf 3 

Phasen verteilt wurde kam es doch zu mehreren Ausfällen (Strom mehrmals weg, da Sicherung 

gekommen) 

- Verbesserungsvorschläge:  

- Dixi-Toilette aufstellen 

- Ortschaftsrat Mitglieder geben Hinweis das Gesundheitsausweis erneuert werden muss! 

- Vorschlag für den nächsten Weihnachtsmarkt, eher früher als bisher 

- einen anderen Tag wählen – Samstag evtl. den 3. Advent schon 

- Termin: 16.12.2023 

 

- Baumschnittaktion:  

- die letzten 2 Baum verschneide Aktionen sind gut verlaufen und gut bei den Bewohnern 

angekommen – zahlreiche Anwohner haben unterstützt, gelungener Arbeitseinsatz – Herr Schindler 

wünscht sich beim nächsten Mal mehr Unterstützung von den Mitgliedern der Feuerwehr 

 

- auch die Seniorenweihnachtsfeier ist gut angenommen wurde 

- ein Lob und Dank gebührt den „Hemleber Chor“, Frau Zscheutschel und Frau Grimmer, sowie den 

Kindern vom Kinderchor und natürlich allen Beteiligten, die an der Vorbereitung, Durchführung und 

Nachbereitung beteiligt waren  

 

- im Dorf wurden bisher mehrere Spieleabende von Frau Schröter organisiert, die ruhig noch mehr 

Gäste vertragen können 

- Ein herzlicher Dank nochmals für diese Idee! 

 

- die Dekogruppe  hat ihre Arbeit aufgenommen, diese besteht aus mehreren Frauen aus dem Dorf 

- sie dient der Verschönerung der Dorfansicht, so z.B. zur Kirmes, Halloween, Weihnachten  

nächstes Projekt ist das Osterfest  

- diese Aktion wertet das Dorf auf 

 

- in Zukunft möchte die Kirche mit dem Dorf noch enger zusammenarbeiten 

- z.B. sich bei Veranstaltungen mit einem eigenen Stand präsentieren 

 

- auch die Dorfkirmes im Oktober wurde als positives Ereignis aufgenommen 

- die Fahrgeschäfte und Buden waren gut besucht, die Freikaten (Freifahrten) wurden gut 

angenommen 

 

- es wurde darauf hingewiesen das die Grünfläche hintern den Segelsberg nicht mehr für Gartenabfälle 

genutzt werden darf!!! 

- Umweltsamt – Frau Werner + Herr Faust waren vor Ort, haben sich den Platz angeschaut 

- alles was abgeladen wird, ist illegal 

- das Thema wurde Aufgrund der Witterung beendet – Ausgang offen 

 



- weitere Fragen sind offen: Wo bringen Bürger:innen der Ortschaft Hemleben ihr Grünzeug und 

Baumschnitt hin? 

- alternativ kann auch ein Container gestellt werden 

- es wurde auch beobachtet das Gorsleben seine Abfälle auf den Brennplatz entsorgt 

(auch privat Leute bringen ihre Rester dorthin) – Herr Faust wurde darüber informiert 

 

- Herr Schindler ist vom 12.07 – 02.08.2023 zur Familienkur, Frau Sigrun Rücknagel übernimmt in 

dieser Zeit das Amt 

 

 

 

6. Beratung zur Planung eines Veranstaltungskalenders 2023  

 
- Sockenlandcup – 09.06. – 11.06 

- noch vor den Sommerferien 

- Ablauf: Fr. Disko / Sa. Jugendfeuerwehr – ab Sa. Mittag Männer Wettkämpfe / Sa. Abend Disko / 

Tanz / So – Frühshoppen (ab10 Uhr) / So Mittag – Blasmusik (So Rentnernachmittag) 

 

- Oster- oder Maifeuer (So 30.04.23) – 1.5. frei (Maifeiertag) 

 

- im März oder April Frühjahresputz im Dorf (01.04.2023) 

 - Sand für den Spielplatz auffüllen – Fallschutz 

- Farbe (bereits vorhanden von Malerarbeiten am Feuerwehrhaus) – Vorschlag: evtl. 

Dorfgemeinschaftshaus malern  Herr Schindler erklärt das bereits viele Arbeiten in der 

Ortschaft durch die Bevölkerung ehrenamtlich und kostenlos erledigt werden, obwohl diese 

auch mit Sicherheit genügend Zuhause zu  erledigen haben  aus diesem Grund Klärung mit 

Stadt!!!  

 

- Frauenverein übernimmt die Denkmalpflege 

 

 

- Frauenverein organisiert im März die erste Seniorenfeier in 2023(15.03.2023) 

 

- der Mai bleibt frei – Himmelfahrt 

 

- Planung der Kirmes am 20.-22.10.2023 – Details später 

- evtl. Chor aus Sondershausen 

- Hemlebener Chor singt  

 

- evtl. auch ein Haxenessen organisieren – aber mit Vorbestellung 

 

- Planung eines Musiksommers Juli – August (Kirchenchor) 

 

- Weltkindertag 20.02.2023 

 

- Projekt Kita am 26.04.2023 (Mittwoch)  Wandertag nach Hemleben  mögliche Angebote für 

Kinder: Imkerei Herr Bergmann, Vorführung Feuerwehr, Kirche anschauen, ggf. Segelsberg erkunden 

- Frau Palmer (evang. Kita) kommt mit 2 großen Gruppen 

- 11:30 soll es Mittag geben 

- 12:30 Mittagsschlaf im Dorfgemeinschaftshaus 

 

- Organisation eines Bürgerdialoges – September, Anfang Oktober, an einem Mittwoch (z.B. 

04.10.2023) 

 

 



- Vorschlag eines kleinen Flohmarktes von Herrn Schindler  OSR spricht sich dagegen aus (das 

sollten wir nicht machen, wird zu viel, wird bereits in Etzleben gelebt, dies sollte Etzleben vorbehalten 

bleiben) 

- evtl. ein kleiner Gebrauchtteilemarkt zum Weltkindertag (gebrauchtes Spielzeug) 

 

- Vorschlag zur Adventszeit: Chor und Vorleser jeweils einmal in den Adventswochen organisieren, 

lebender Adventskalender, immer an einen anderen Ort (bei jmd. anders z.B. auf dem Hof) 

 

 

7. Information Baumaßnahmen 2023 in Hemleben  
 
Von den 2022 abgegebenen Baumaßnahmen für den Haushaltsplan 2023 ist viel gestrichen worden. 

 

- für die Sanierung Spielplatz sind nur 2000€ im Vorentwurf (BM-Runde vom 08.12.22, allerdings 

keine Erwähnung im Haushaltsentwurf 2023!) 

- Sanierung Bushaltestelle 1500 € (viel zu wenig!) 

- Bushaltestelle aufarbeiten, Holz Außenbereich streichen, innen malern, Decke streichen (für Putz – 

und Malerarbeiten Firma Bergmann unverbindliches Angebot einholen  Herr Schindler) 

- Tür und Fenster sollen neu gestrichen werden 

 

 

8. Information Erneuerung Löschteich 

 
- die Sanierung des Löschteichs / Wasserentnahmestelle sollte priorisiert werden (Brandschutz) 

- hierfür gibt es ein Förderprogramm vom Land, versuchen darüber die Baumaßnahme laufen zu 

lassen 

- hier soll der Zaun und die Entnahmestelle erneuert werden 

 

9. Grünes Hemleben 

 
- es wurden bisher 2 Baumschnitt Aktionen durchgeführt 

- Baumschnitt wurde von Anwohner durchgeführt und der Abtransport der Äste vom Bauhof 

übernommen 

- es wurden bisher 400€ + 500€ Spenden von Privatpersonen und Firmen geleistet 

- es fehlen aber noch ca. 500 € 

 

 

10. Vorberatung zum Straßenbau Große Gasse 

 
- die Straße ist seit 2019 keine Kreisstraße mehr, nun kommunale Straße 

- hierfür ist aktuell von der Stadt kein Geld da 

- Kita Bau Heldrungen hat Priorität 

- die Reparaturen sollen mit Kaltbetun gemacht werden (Bauhof) 

- immer wieder in zukünftige Haushaltsplanungen aufnehmen 

 

11. Verwendung von Mitteln der Neugliederungsprämie – Finanzierung Feuerwehrauto 

 
- Rechnung:  6500€ für das alte KLF 

  1500€ Zuschuss Feuerwehrverein 

  2000€ Anteil Neugliederungsprämie (noch vorhanden 27.000€???) 

  4950€ Anteil Stadt 

- das Feuerwehrauto wurde angeschaut und steht super da (die Wehr hat es ausgesondert da sie ein 

neues bekommen hat) 

- TÜV neu, alle wichtigen Teile (Zahnriemen) erneuert, kein Wartungsstau 



- das einzige was gemacht werden muss sind die Reifen 

- die Stadt will wegen der Gewährleistung den Betrag vorschießen (neueste Information an diesem 

Abend von Herrn Fochler) 

 

Beschluss das 2000€ von der Hochzeitsprämie für das Fahrzeug verwendet werden. 

 
5/0/0 

(dafür/dagegen/enthalten) 

 

 

 

 

 

12. Bürgerfragerunde 
 

- entfällt 

 

 

 

13. Anfragen und Anregungen des Ortschaftsrates 
 

- Zuwendungen – Antrag Lottomittel stellen für Erstausstattung neues Feuerwehrauto 3500€ - Herr 

Fochler 

 

- Windpark Fördertopf – 500€ für Baumpflanzungen 

- der Fördertopf ist nur für Heldrungen 

 

- Geld für Erneuerung der Weihnachtsmarkthütten des FWV (Baumaterialien liegen bereits in 

Hemleben, Prüfung ob diese ausreichen– damit sollen die Hütten repariert werden) 

 

- Havarie im Gerätehaus: Versicherungssumme 6500€ 

- Versicherung hat Trockenfirma beauftragt 

- ist das Geld nur für die Trocknung oder wird der Vorherzustand wiederhergestellt? 

- Firma ist nicht so beliebt! 

- Klären - Telefonat mit Ralf Gorges (Versicherungsvertreter)  Herr Fochler 

 

 

14. Information Ortschaftsbürgermeister 

15. Vorberatung zu den Informationen zum Haushalt 2023 
 

- Ortschaftsrat Hemleben hat sich den „Haushaltsentwurf 2023“ angesehen  Ohne weitere 

Informationen von Seiten der Stadtverwaltung!!! 

- die 1500€ Fertigstellung Buswartehaus Hemleben sind zu wenig 

- sind die 2.000 € für Sanierung/ Neuanschaffungen für den Spielplatz in Hemleben berücksichtigt? 
 
- Warum wurden die anderen Punkte gestrichen? 
- Um Nachbesserung und Stellungnahme wird gebeten!!! 
 
 
 
 

Daniel Wachsmuth 

Schriftführer 

 

 



 


